

## Presseinformation

Nr. 25 / 2024 vom 12. April 2024

# „Direkteinstieg KITA“ – als Quereinsteiger/in in der KITA durchstarten



Mit vereinten Kräften für ein besonderes Projekt (v.l.n.r): Frank Bauder, Abteilungsleiter der Geschwister-Scholl-Schule in Leutkirch, Heinz Brünz, Leiter der Geschwister-Scholl-Schule, Mathias Auch, Vorsitzender der Geschäftsführung der Agentur für Arbeit Konstanz-Ravensburg, Hans-Jörg Henle, Oberbürgermeister der Stadt Leutkirch, Simon Blümcke, Erster Bürgermeister der Stadt Ravensburg, Herbert Weber, Leiter der Edith-Stein-Schule in Ravensburg.

**In der Kinderbetreuung ist der Fachkräftemangel mit Händen zu greifen. Umso wichtiger ist es neue Wege in der Personalgewinnung zu gehen. Mit dem Bildungsgang „Direkteinstieg KITA“ werden insbesondere Quereinsteigerinnen und Quereinsteiger angesprochen, für die bislang aus finanziellen Gründen oder aufgrund der Zugangsvoraussetzungen eine (Zweit-)Ausbildung im Bereich der frühkindlichen Bildung nicht infrage kam. Mit der praxisintegrierten Ausbildung kann bei einer attraktiven Vergütung in unter zwei Jahren ein Abschluss auf Fachkraftniveau als Sozialpädagogische Assistenz erworben werden. Schulen, KITA-Träger, Kommunen und die Agentur für Arbeit arbeiten eng zusammen und bringen das Erfolgsprojekt ab September auch ins Allgäu, ins Schussental und an den Bodensee. Bei einem gemeinsamen Pressegespräch informierten die Agentur für Arbeit, die beteiligten Schulen sowie die Städte Leutkirch und Ravensburg über den neuen Bildungsgang.**



**Bundesagentur für Arbeit**

Agentur für Arbeit  
Konstanz – Ravensburg

Mathias Auch, Vorsitzender der Geschäftsführung der Agentur für Arbeit, erklärt: „Die Personalnot in der Kinderbetreuung ist groß und wir wollen gemeinsam etwas dagegen unternehmen. Der „Direkteinstieg KITA“ kann einen spürbaren Beitrag zur Linderung des Fachkräftemangels leisten und ich hoffe sehr, dass es uns gelingt den Bildungsgang langfristig in der Region zu etablieren.“

Simon Blümcke, Erster Bürgermeister der Stadt Ravensburg betont: „Wir arbeiten hier gemeinsam und pragmatisch über alle politischen Ebenen gegen den Fachkräftemangel im Bereich der frühkindlichen Bildung und Betreuung. Das ist wichtig – Familien brauchen diese Angebote und die Wirtschaft erhält durch gute Versorgung mit Betreuung verlässlich Fachkräfte.“

Heinz Brünz, Leiter der Geschwister-Scholl-Schule Leutkirch sieht im „Direkteinstieg KITA“ das richtige Angebot: „Da auch in unserer Region in vielen Kindertageseinrichtungen ein akuter Personalmangel besteht, sind wir als Schule, die wir seit langer Zeit in der Erzieherinnen-Ausbildung tätig sind, bestrebt, so viel Ausbildungskapazität wie möglich zu schaffen. Hierfür ist die zusätzliche Einrichtung des „Direkteinstieg Kita“ an unserer Schule eine wichtige und sinnvolle Angebotserweiterung.“

Hans-Jörg Henle, Oberbürgermeister der Stadt Leutkirch, über den Personalbedarf: „Die Stadt Leutkirch hat in den letzten Jahren die Anzahl der KiTa-Gruppen stark erweitert und baut derzeit einen neuen 5-gruppigen städtischen Kindergarten. Für den Betrieb dieser neuen Einrichtung benötigen wir viele weitere Fachkräfte und freuen uns deshalb sehr über das neue und attraktive Fortbildungsangebot“.

Auch Herbert Weber, Leiter der Edith-Stein-Schule Ravensburg bringt mit seiner Schule schon viel Erfahrung mit ein: „Wir bilden bereits seit mehreren Jahrzehnten Sozialpädagogische Assistentinnen und Assistenten aus. Vor dem Hintergrund des Fachkräftemangels im Bereich der frühkindlichen Erziehung sehen wir uns als öffentliche Bildungseinrichtung daher in der Verantwortung beim „Direkteinstieg KITA“ mitzumachen.“

Die zweijährige Ausbildung zur **sozialpädagogischen Assistenz** ist ab September in Voll- oder Teilzeit möglich. Die Zugangsvoraussetzungen erfüllt, wer mindestens einen Hauptschulabschluss und eine mindestens 2-jährige abgeschlossene Ausbildung nachweisen kann. Darüber hinaus wird ein Arbeitsvertrag mit einer sozialpädagogischen Einrichtung, für die eine Betriebserlaubnis nach §45 SGB VIII vorliegt, benötigt. Der schulische Teil kann standortbezogen entweder an der Edith-Stein-Schule in Ravensburg oder an der Geschwister-Scholl-Schule in Leutkirch stattfinden.

Weitere Informationen unter: <https://www.arbeitsagentur.de/vor-ort/konstanz-ravensburg/direkteinstieg-kita>.